

CALLE FRAILES

0) Descripción y ubicación de la calle ¿cómo es?

Es una calle del centro histórico cartayero, pero relativamente de reciente creación.

<https://earth.google.com/web/search/CALLE+DE+LOS+FRAILES+CARTAYA/@37.2833519,-7.1535002,22.93174104a,820.04339808d,35v,-126.37871572h,45t,0r/data=CoYBGlwSVgokMHhkMTAzMjQ2M2RhMzExZGY6MHhiMTVhNmE3N2UzOWMzZjFkGTbhA-BEpeJAicS3CvgvnRzAKhxDOUxMRSBERSBMT1MgRIJBSUxFUvBDQVJUQVIBGAIgASImCiQJ7g62OFulQkARiutR-K-jQkAZM95Kg96SHMAhYm-tlcekHMA>

1) ¿Qué hechos históricos pasaron en esta calle?

La calle Frailes que desconocemos el momento de su formación y que la encontramos por primera vez referida en 1859 (AMC leg. 274) como calle del Arco, nombre con el que ha perdurado hasta finales de los 90 de la centuria pasada, momento en que se le renombró con el nombre popular que actualmente posee; hubo un espacio de tiempo que le denominó Arcos. Es de suponer que el nombre deriva de algún arco que llamara la atención que estuviera en esta calle, fruto de una antigua entrada hacia las huertas del convento. Era una calleja de servicio donde, por un lado, estaba el lateral del cenobio y sus huertas y, por el otro, estaban los corrales de las casas de la calle de la Plaza. Tras las desamortizaciones del siglo XIX, se enajenaron las propiedades conventuales hacia manos particulares y se comenzó a urbanizar dicha acera para, con mayor posterioridad, empezar a levantar viviendas en los corralones de las casas de la calle de la Plaza. En 1892, en el primer padrón poblacional de Cartaya aparecen nuevas calles: Almendros, Puesto Escondido y Concejo. La primera surgió como una calle de servicios para los corrales de las casas de la calle Misericordia y de los del principio de la calle Gibraleón. Poco a poco se fue construyendo a lo largo de ella como se puede comprobar en documentos del Archivo Municipal de Cartaya donde ya encontramos en 1859 tres viviendas construidas en su acera derecha.

2) ¿Qué personajes estuvieron implicados?

Los frailes

3) ¿Por qué se llaman así?

Es de suponer que el nombre deriva de algún arco que llamara la atención que estuviera en esta calle, fruto de una antigua entrada hacia las huertas del convento.

4) ¿Ha cambiado alguna vez de nombre? ¿Por qué?

Sí, se le denominó Arcos

**5) ¿Qué nombre le daríais vosotros? ¿le cambiaríais el nombre? ¿por qué?
¿Qué tiene que pasar para que a alguien del pueblo le concedan una calle?**